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Леннна полнте.хнического ин
ститута имени Л1 И. Ка.пиЕ1Н11а 
вместе со всем советским па
родом настойчиво борютси ча 
претворение в н^изнь историче
ских решений ХХУ с ъ е з д а 
КПСС. 

Руководствуясь решениями 
октябрьского (1976 г.) Плену
ма ЦК КПСС, положениями и 
выводами ре>п1 Генерального 
секретаря ЦК КПСС товарища 
Л. И. Брежнева на Пленуме, 
встав на юбилейную ударную 
вахту «60-летн1О Октября - -
60 ударных недель!», комсо
мольцы - политехники сосрело-, 
точили свои усилия па борьбе 
за глубокие и прочные знания, 
росте эффективности студенче
ских научных исследоваинГ), 
повышении оби[ест8енно-пол11-
тической и трудовой активно
сти. 

Прекрасную ВО.ЧМОЖЕЮСГЬ 
внести конкретный вклад в ге
роические лела партии и наро
да предоставляет студентам 
участпе в работе ^тулгнческих 
отрядов — признанной школе 
политического, трудового н 
нравственного воспита1Н1я. ио-
лучцпнигх ВЫСОКУЮ опенку а 
докладе Генерального секрета
ря ЦК КПСС товариша Л. И. 
Брежнева иа XXV с ъ е з д е 
КПСС. 

Окрыленные граняиознычл 
перспективами коммунистиче
ского строительства, стремясь 
ответить яелом на заботу пар-
тик и прапительства о совет
ской молодежи, включаясь в 
объявленное ПК КПСС. Соне
том МИНИСТРОВ СССР. ВЦСПС 
и ЦК ВЛКСМ Всесоюзное со
циалистическое оопевиовпние :(3 
повкмиенне эффективности и 
качества работы, успениюе вы
полнение заланнй легятой пя
тилетки, комсомольцы ЛП1Т 
имени М. И. Калн1П1на — уч1-

Ассист^нт С. б^ Машков принимает очередное задание у студентов по начертательной 
геоттрии, 

СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА 
КОМСОМОЛЬЦЕВ ЛЕНИНГРАДСКОГО 

ПОЛИТЕХНИЧЕСКОГО ИНСТИТУТА 
имени М. И. КАЛИНИНА — 

УЧАСТНИКОВ ТРЕТЬЕГО ТРУДОВОГО 
СЕМЕСТРА 1977 ГОДА 

стиикя третьего трудового се
местра 1977 года принимают на 
себя повышенные обязательс!-
ва. 

1. Путем повышения обшест-
вешю - политической активно
сти студентов, использования 
имеющихся возможностей и ре
зервов увеличить в 1,4 раза по 
сравнению с 1976 голом чис-
лсЕнюсть студенческого отряда 
института. 

2. Организовать "качестзегт-
ную подготовку отрядов к ве
дению производственной и об
щественно - политической яен"-
тельности в летний период, С 
этой целью: 

— довести число бойнов. им«. 
юни!х строительные снеинал)»-
ности. до 40 пропептов: 

— повысить качество обуче
ния бойцов ССО правилам тех
ники безопасности; 

— для пропаганды историче
ских решений XXV съезда 
КПСС, миролюбивой внешней 
политики нашей партии и го
суларства. достижений совет
ской экоЕюмики. науки и куль
туры среди местного населения 
подготовить в отрядах 200 лек
торов и 40 агитколлективов; 

— принять активное учаотгге 
в месячнике ударного тпч'ла 
стуаентов. посвятешюго 107 й 
гогщпщнпе со дня оожлеччп 
В. Н. Ленина на строительст
ве важней НИ! X городских обь-
ектов н в пзпптяк по благо-
устпп''''тву Ленинграда. 

3 Шиппко рячворпуть в от-
рятах боевое соревиппаиие ча 
выполнеипе в летн1'Р пепиол 
вО-лневн!.1>: заданий значитель
но повысить п рои.1 водитель-

/^ ЕКРЕТАРИАТ областного комитета ВЛКСМ одобрил пат-
^ рнотическую инициативу комсомольской организации и 

студентоа Ленинградского политехнического института именн 
М. И. Калинина — участников Всесоюзного студенческого вт
ряда имени 60-летнй Великого Октября по совершеиствова
нню организации и деятельности студенческих отрядов, по
вышению эффективности труда и воспитательной работы в 
третьем трудовом семестре. 

ность труда при отличном и хо
рошем качестве работ на соору
жаемых объектах Добиваться 
наиболее эффективного исполь
зования механизмов, бороться 
за экономию строительных ма
териалов. 

4. Продолжая шефство Ле
нинградской комсомольской ор-
гачинаиин пад важнейшими за
казами 10-й пятилетки, напра
вить в объединение «Киров
ский завод» студенческий чт-
ряд станочников. Шире вклю
читься 3 выполнение научно-
исследовательских работ по за
казам ударных строек пяти
летки. 

Участвуя в выполнении кол
лективных социалистическнх 
обязательств 28 ленинградских 
предприятий, научных органи
заний и учреждений по досроч
ному вводу в эксплуатацию 
Саяно-Шушеиской ГЭС. напра
вить на строительство ГЭС 
ударный студенческий строи
тельный отряд. 

5 Активизировать участие от
рядов в кампании «Моло
дежь — за антиимпериалисти
ческую солидарЕюгть. мнр и 
прогресс!», развернуп. во всех 
отрядах широкую подготовку к 
XI Всемирному фестивалю мо
лодежи и студеитов в Гаване. 
С(1шрмирО!(ать на ба.-.е инсти
тута 5 интернациональных от
рядов В порядке обмена с ву
зами-партнерами направить в 
летннй период 7 студенческих 
строительных бригаг в брат
ские социалистически*- страны. 

6. Развивая дпижение «Ком
сомол — сельской школе», про
извести косметическ1'й ремонт 

Горкомам, райкомам ВЛКСМ, комитетам ВЛКСМ учебных 
заведений предложено широко развернуть политическую и 
организаторскую работу по пропаганде н распространению 
ценной инициативы комсомольской организацин ЛПИ имени 
М. И. Калинина, дальнейшему повышению трудовой и обще
ственно - политической активиостн студентов н у^ащ^ахсн в 
выполнении решений ХХУ съезда КПСС. 

•20 зданий школ н ПТУ. обору
довать 10 специализированных 
кабинетов и лабораторий, орга
низовать работу 15 у'.ебно-кон-
сультацнонных пунктов для 
учащихся средних школ и 
профтехучилищ. 

7. В ответ на Письмо ЦК 
КПСС колхозникам, рабочим 
совхозов, механизаторам, уче
ным, специалистам сельского 
хозяйства, работникам промыш
ленностн, поставляющей селу 
материально-технические сред
ства, всем трудящимся Совет
ского Союза направить летом 
1977 года в совхозь Ленин
градской области специализи
рованный студенческий отряд 
для ведения работ ио усовер
шенствованию и нал&дке авто
матических и полуаьтоматнче-
скнх линий и устройств сель
скохозяйственного оборудова
ния. 

Направить на уборку карто
феля и овощей в подшефные 
совхозы «Ручьи». вгВсеволож-
скин». «красный Октябрь» сту
деические отряды общей чис
ленностью 1800 человек. Все 
уборочные работы ьыполнить 
досрочно, с высоким качеством. 

Студенты-политехники. во
одушевленные реше11иямн ок
тябрьского (1976 г.) Пленума 
ЦК КПСС, полные решимости 
ознаменовать год 60-летия Ве
ликого Октября и пятилетку 8 
целом высокими досгнженнямн 
в учебе и труде, призывают 
комсомольские организации 
высших н средних специальных 
заведений Ленинграда и обла
сти развернуть боевое социа
листическое соревнование за до
срочное вьшолнение планов 
третьего трудового семестра. 
своевременную и качественную 
уборку урожая 197"̂  юда. впи
сать яркую страницу в Рапорт 
Ле'тинского комсомола ЦК 
КПСС к 60-летию Великого Ок
тября. 

шт 

Студенческая жизнь вступила в 
новую фазу. Началась зимняя эк
заменационная сессия. Предпола
гаемые ее нтоги волнуют всех. 

Сегодня редакция «Политехни
ка» обратилась в деканаты . с 
просьбой рассказать о ходе экза
менов на первом курсе у гидро
техников н иа третьем у энерго
машиностроителей. 

Ответ был такой: 

Р. Ф. РЯБОШЛЫК, замести
тель декана ГТФ. 

В этом учебном году деканат 
поддерживает тесный контакт с 
кафедрамп. Сообща нам легче ре
шать многие задачи. Такая взаи
мопомощь положительно сказа
лась, в частпости, на пронеденин 
зачетной педели. Результаты бы
лн очепь хорошие. 

Сейчас студенты первого курса 
сдали уже два экзамена. Если су
днть по результатам, то самые 
«1геподдаю1циеся» дисциплины ~ 
математнка и начертательная гео
метрия. 

Как и раньше, псрвокурсгшки 
сдавали досрочна. В результате 
9 человек получили «хорошо» и 
«отлично», , " 

Неплохо показала себя группа 
113/2. Во-первых, здесь все до еди
ного получили зачеты. Во-первых, 
начало сессии эти студенты встре
тили пятерками и четверками. По 
двум прощедншм экзаменам ~ 
исторпн КПСС и начертательной 
геометрии — хороипге результаты 
у большинства. 1 • 
-• В группе есть и лидеры. Напри
мер, по три экзамена на «отлично» 
уже выдержали Е. Василевская 
и Е. Костенкова. А вот Мирослав 
Мареш сдал даже четыре пред
мета, и за все получил наивысшие 
баллы. 

Гораздо труднее пришлось в 
сессию группе 1П/1. Одиннадцать 
студентов не смогли ответить на 
бнлеты математиков. 

Впервые в пынентнем голу на 
факультет зачислили абитуриен
тов, имеющих повышенный сред
ний балл. Для них количество 
вступительных экзаменов было со
кращено до двух. Чго же можно 
сказать об этнх студентах? 

Предварительные результаты у 
них хоро[нне. Пока что из 33 пер-
вокурсЕщков здесь только двое с 
посредственными оценками. 

Г. П. ПОРШНЕВ, заместитель 
декана ЭнМФ. 

На третьем курсе в расписаиин 
занятий появляются специальные 
дисциплины. Это турбиностроение, 
нзучение принципов работы паро
вых генераторов. . 

Итоги первых экзаменов по спе
циальности показывают что в те
чение семестра студенты хорошо 
усвоили азы инженерной наукн. 

Уверенно идут группы 334/1 и 
336/1. Темп они взяли хороший. 
Большую роль в делах этих сту
дентов сыграла ПОМОЕДЬ курато
ров — доненга В. .•\. Бариловича 
и младшего научного сотрудника 
О. Ю. ^'стюшенковой. Как же сда
ют специальные предметы? 

Сейчас в деканате ес1ъ резуль
таты экзаменов по гермодииами-
ке, теории тепломассообмена, 
гидромеханике. Почтн (1ятьдссят 
процеитоп из групп 334/1, 336/1 
сдали этн днсииплпаы на 4 и 5 
баллов. Круглые пятерки сейчас 
у Ю. Колотушкииа, В. Лобкова, 
В. Бавельского. 

Хорошо успевающим студентам 
деканат разрешает сдавать экза
мены до сессии. Практика эта се
бя оправдывает. На факультете не 
было случая, чтобы кто-нибудь из 
«досрочииков» получил тройку. 
Обычный результат — «хорошо» 
или «отлично». Так было и во вре
мя текущей сессии. 

Есть у нас и отстающие. Напри
мер, из-за низко'*о уровня учеб-
нон дисциплины, к таким отно
сятся группы 335/1 и 335/5. Квк 
же исправить положение? 
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требовательности организаторов 2 
работы к себе и к студентам, отд 
глубокого осознания того, что де-5 
лается и для чего делается. Фор-1 
глализм несовместим с депом вос-Ё 
питания. Тек, у студентов группу 
443/2. 441/3, 441 механико-ма-Я 
шиностроительного факультета^ 
вообще нет отметок о выполнении = 
заданий по летней ОПП. У значи-5 
тельной части студентов ФМехФ = 
и ФМетФ вместо оценок по лет-Ё 
ней ОПП стоит зачет или незачет, г 
Слишком велик удельный вес: 
трудно контролируемых заданий 3 
«Участие в массовых мероприя-3 
тиях». Ка ЗлМФ и на ИЗФ они К 
составляют около 60 процентов.3 

Другой застарелый недостаток 5 
— явное завышение оценок приЕ 
аттестации. Так были завышены: 
оценки ММФ (66 процентов отлич-; 
пиков). Возможно, это явилось* 
следствием того, что не была§ 
проведена учеба актива. Говоря о 5 
конкретных кафедрах, можно: 
сказать о кафедре металловеде-: 
ния и термической обработки ме-5 
таллов (ФМеФ, партгрупорг: 
Д. Т. Лапкин), где особенно была: 
заметна тенденция к снижению: 
требовательности. » 

На факультетах включение в | 
состав комиссий заведующих к а - | 
федрами и профессоров является: 
скорее исключением, чем прави-: 
лом, а потому серьезный диалог» 
между студентами и преподавате-1 
лями не всегда получается. § 

Сейчас главное — использо-Я 
вать результаты последней атте-: 
стации в дальнейшей практиче-: 
ской работе. При зтом следует: 
обратить внимание на наиболее: 
сложный участок ОПП — летнюю« 
практику и аттестацию. Бесспор-5 
но также, что нужно- поднять 2 
роль партгрупп и кафедр в орга-: 
низации ОПП, а также повысить 5 
уровень методической оаботы. : 

Ю. ВИЛУНАС. = 
член партилча В 

ПАРТЙЙНДя1о(, 
жизнь 

. ^ ^ 9 ПОСТАНОВЛЕНИИ ЦК 
КПСС по нашему инсти

туту было указано: «...будущим 
специалистам недостаточно при
виваются навыни организаторов 
производства, умение работать с 
людьми в трудовых коллективах». 

С целью устранения этих недо
статков в институте была проде-
пана большая работа по созданию 
и совершенствованию системы 
общественно-политической прак
тики. Проверены жизнью все 
остальные части ОПП: теоретиче
ский курс, летняя ОПП, обще
ственно - политическая аттеста
ция студентов, ОПП во внеучеб
ное время. Значительную органи
заторскую работу выполняет ин
ститутский совет по ОПП. 

20 декабря партийный комитет 
заслушал доклад лредседатепя 
совета института по ОПП прорек
тора В. Р. Окорокова. При обсуж
дении доклада и в принятом по
становлении обращено внимание 
на некоторые положительные мо
менты в организации и проведе
нии ОПП в институте. Заметное 
внимание совет по ОПП уделяет 
работе в летний период. На фа
культетах организована учеба ру-
новодителей производственной 
практики. Летом в различных 
формах ОПП принимали участие 
более шести тысяч студентов. Хо
рошие показатели имеют ИЗФ, 
ГТФ, ЗнМФ. Наноплен опыт про
ведения аттестации по обще-

Что 
мешает 

ОПП? 
ственно ~ политической практике. 
Так, на ГТФ созданы постоянные 
комиссии по ОПА с участием про
фессоров и заведующих кафед
рами. На ЭлМФ (председа
тель совета по ОПП С. В. Смоло
вик) и ФМетФ (председатеяь 
Ю. П. Денисов) аттестация ис
пользуется и для контроля ака
демической активности студен
тов. В 1976 году 75 процентов 
студентов института имели обще
ственные поручения. 

Вместе с тем^ обсуждение' 
вскрыло определенные недостатки 
и промахи в работе по организа
ции ОПП. 

Еще низок уровень планирова
ния и начества контроля работы 
на факультетах. Нет связи между 
деканатом факультета обществен
ных профессий и советами фа
культетов по ОПП. Кафедры об
щественных наук слабо обмени
ваются опытом чтения теоретиче
ского курса. В организации плохо 
используются комплексные до
говоры с предприятиями. В пе
риод аттестации почти на всех 
факультетах были случаи непод
готовленности документации и 
даже срывы самой аттестации. 

Анализ состояния дел показы
вает, что повысить эффектив
ность работы факультетских сове
тов можно за счет введения в их 
состав преподавателей и студен
тов, имеющих ОПП в качестве 
главного общественного поруче
ния. В конечном итоге успех 
важного политического дела, 
каким является ОПП, зависит от 

Сложное задание. 
Фотоэтюд М. ГЕНИНА 
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Повышать качество преподавания 
Факультет автоматизации уп

равления, объединивганй ранее 
существовавшие при других фа
культетах, ио тесно связанные с 
автоматизацией промышленных 
устройств н процессов кафедры, 
для нашего вуза новый. Вот этнм, 
на мой взгляд, и объясняется вся 
«ложность организацпи на нем 
уяебпо-методической работы. 

В содержание этой работы, как 
известно, входит составление 
учебных планов, нх корректиров
ка и контроль за выполнением. 
О чем связана корректировка пла-, 
ИОВ? Во-первых,, с непрекращаю
щимся появлением новых зна
ний, то есть с развитием наукп 
и реализацией научных дости
жений в технике; во-вторых, с 
требованием партпи новседиспно 
повышать качество преподава
ния. -

Существует наиболее рацио
нальный вариант размещения изу
чаемых дисциплин, когда все по
следующее обучение базируется 
на материале предыдущих семе
стров. Такой вариант сам по 
«обе даст качество. И уж совсем 
хорошо, если нри этом число н 
трудоемкость заданий для сту
дентов по каждому предмету на
ходятся в обосновагшых преде
лах. 

Однако процесс уточнения на
учной терминологии может при-

Долитеиник 

2-я СП-. 

вести к ситуации, когда понадо
бится нли изменять название чи
таемого курса лекций, не изме
няя его по сути, или, оставив 
старое название, расширять или 
сужать курс. В последнем слу
чае придется, конечно, умень
шать объем и смежных • курсов, 
а значит, н число отведенных 
длл чтения часов лнбо переда
вать другому лектору часть но
вых для него вопросов. 

Подобная ситуация возникла 
на кафедре нашего факультета 
<;Э.тектропрнвод и АПУ», Чтобы 
ньбсжать терминологической не
увязки^ нужно было как-то из
менить традиционные иазван1!Я 
двух курсов: «Автоматическое 
управление злектропрнводоч» и 
«ТАР и слелятий привод;). Да и 
И!: только названия. Как же пре
одолели эту трудность? Одной 
дисциплине отвели место как тео
ретической; ко второй отнесли 
только то. что связано с вопро
сами инженерной реализации тео
рии. 

Вообще учебные планы на ФАУ 
пока еще разнородны. Скажем, на 
кафедре ипформапионно-управля-
ющнх систем в большей мерс 
нредставлсиа физика, а на кафед
ре электропривода по сравнению 
с другими — механика. Но есть 
мнение, что в течение первыт? че
тырех семестров учебные планы 
кафелр будут приведены в еди
ный вид. 

В настоящее время ведется ра
бота по совершенствованнго отих 
планов. Важно объединить уси

лия кафедр, чтобы выделить об
щефакультетскне учебные лабора
тории. Это относится к лаборато
риям автоматического регулиро
вания, вычислительной техники, 
интегральных микросхем, сило
вой электротехники и другим. 

Учебно-методическая компссия 
факультета добивается также и 
того, чтобы каждая кафрдра ФАУ 
и[-оводила занятия д.пя ст^мен-
тоь -соседних кафедр. Например, 
студенты кафедр ииформацион-
ис-нзмерительной техники и злек-
тропрпвода могли бы заняться 
лабораторными исследованиями 
по теории автоматического 
управления на кафедре автомати
ки и вычислитсльиой техники 
(что уже есть), а студенты с ка
федры автоматики — исследовать 
установки следяп1его привода в 
лабораториях соответствующей 
кафедры. Целесообразно ввести 
такую практику и для занимаю
щихся областью информационно-
управляющих, информацноино-
н!;мер и тельных систем. 

Полезно, как мне кажется, 
предложение определеииый про
цент лабораторных заняпп1 про
водить в виде учебно-исследова
тельских семннаров. Но для это
го необходима большая подгото
вительная работа. 

Словом, учебные планы следу
ет скорректировать так. чтобы 
разнородность, принесенная ка
федрамп на новый факультет, 
была преодолена как наследство, 
бс:1 которого в данном случае 
лучше обойтись. 

Ю. ЕГОРОВ, доцент 

ЩОВЯЗАТЕЛЬСТВА ПРИНЯТЫ 

Недавно в нашем ниституте состоялось заседание партхо*-
актива. С докладом об итогах выполнения соцобязательств 
1976 года выступил председатель месткома В. А. Евграфов, 
Им былн приведены показатели работы коллектива в прошед
шем году, убедительно подтверждающие достижения инсти
тутом намеченны.х рубежей. Затем выступил ректор институт 
профессор К. П. Селезнев. Ом подчеркнул, что важнейший 
итог работы последних лет связан с успешным выполнением 
иптилетпего плана подготовки специалистов, постановления 
ЦК КПСС по ЛПИ. Имели место и недостатки. Например, 
мы мало готовили докторов наук, кандидатов наук для ву
зов страны. 

Секретарь парткома В. А. Пушкарев в своем выступлении 
остановился .на нерешенных задачах учебно-воспитательной 
работы. Академическая активность студентов все еще недо
статочна. Комсомольская и профсоюзная организации долж
ны продолжить поиск эффективных мер, воздействующих на 
академическую активность студентов и нацеливающих вузов
скую молодежь на решение главной задачи —- учиться, при
обретать качественные знания. 

В заключение заседаггня председатель месткома В. А. Ев
графов ознакомил присутствуюш.и.'С с проектом соцобяза
тельств ЛПИ на очередной год, составленным на основе 
предложений кафедр и факультетов. 

Участники заседания партхозактива ЛПИ единодушно • 
одобрили проект соцобязательств на 1^77 год. 

А. КОНСТАНТИНОВ 

П АЖНЫМ эвеном делте1;ьно-
сти местного комитета ин

ститута является постоянная уче
ба профорганизаторов. Очередное 
занятие с профактивом институ
та состоялось накануне Нового 
года. Свыше ВО активистов мест
кома, профгрупоргов и членов 
профбюро собрались на семинар 
в пансионате «Красные зори» 
объединения «Кировский завод». 

С лекцией «Организационная 
и правовая работа местного ко
митета и профбюро» выступила 
инструктор по организационной 
р<>боте ОК профсоюза А. И. Миро
нова. Были прочитаны также лек
ции по вопросам трудового зако
нодательства, о задачах профсо
юзной организации по производ
ственно-массовой работе. Затро
нутые вопросы вызвали большой 

Семинар 
в «Красных 

зорях» 
интерес и оживленное обсужде
ние слушателей. 

Под руководством председателя 
спортивно - массовой комиссии 
МН М. Н. Смирновой была орга
низована сдача норм ГТО. Жи
вописные окрестности пансиона
та, расположенного на берегу 
Финского запивэ, не оставили 
равнодушными любителей лыж
ных прогулок. 

А. АЛЕКСЕЕВ, 
член месткома 

УЧЕНОМ ПОСВЯЩАЕТСЯ 
Вечером 7 января в Главном здании ЛПИ состоялось научное 

собрание. Оно посвящалось памяти лауреата Ленинской и Государ
ственной премий заслуженного деятеля науки и техники РСФСР 
профессора Д. Н. Наследова. 

В работе собрания участвовали представители профессорско-
преподавательсного состава Политехнического и Физико-техниче
ского институтов. 

Был сделан обзор научно-педагогической дентельности Д. Н. На
следова. О трудовой биографии ученого рассказал доцент А. А. Ба
банов. 

С докладами, освещающими ряд проблем физнки полупроводни
ков, выступили доктора и кандидаты наук Ю. И, Уханов, Ф, П. Не-
самзнлы, Б. В. Царенков. 0. В. Емельяненко. В. Ф. Мастеров. 

Программа собрания была с интересом встречена присутство-
I вавшими. 

К. ПЕТРОВ 
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Страница волнующих проблем 

В содружестве 
• 1 ^ 

С комсомольцами «Электросилы» 
Нрошел год со дня зак.тлоче-

Ш1Я комеомо.чьского договора о 
взаимиой помощи и творческом 
сотрудничестве между комсомоль
скими организациями ЛПЯ нмени 
М. П. Калинина и ЛПЭО «З.чск-
трпси.'га». Срок немалый. Уже 
можио оглянуться назад, подве
сти иекото{)ые нтоги и скорректи
ровать планы на будущее. 

Как показала жизнь, тесное 
сотрудничество мел:ду нашими 
комсомольскими организациями 
создало прочную основу для со-
вершеиствования организатор
ской, идсГшо-воспитательной и 
пропагандистской работы среди 
студентов, что, безусловно, поло
жительно скажется на процессе 
адаптации молодых специалистов 
на предприятии. 

Прочными стали постоянные 
контакты студенческих и рабочих 
коллективов, особенно во время 
прохождения студентами объедн-
пенной производственной и обще
ственно-политической практики. 
Достаточио сказать, что только в 
1976 году 289 студентов-по.тк-
тсхников прошлп производствен
ную н общественно-политическую 
практику на ЛПЭО «Электросила». 
За эт(Г время ими бы.1о прочита-
во более 60 лекций. 

Более 140 политехников при
няли участие в Ленинском уроке, 
щюводином в объединении. 

На субботниках и воскресни
ках каждым студентом отработано 
по О норно-часов в подшефном 
объединению совхозе «Красная 
Славянка». 

Силами студентов в объединс-
вяи оформлено 9 комсомольских 
етскдов. Выпущено 19 номеров 
йеховых стенных газет. Проведе
но две радиопередачи по местному 
радиовещанию об ЛПИ. Более 160 
человек приняли участие в спор-

Недавно в институте проводи-
пась годовая сверка состава ком
сомольцев. Итоги ее показали,что 
бюро ВЛКСМ, ЗнМФ, ЗлМФ, ФМФ 
на завершающем зтапе обмена ос
лабили внимание к учету. 

Решив, что порядон в этом де
ле автоматически наведен самим 
обменом, на факультетах успоко
ились и перестали следить за дви
жением комсомольцев. Бюро 
ВЛНСМ словно забыли, что про
цесс зтот непрерывен и запу
скать работу здесь нельзя. 

Иан показывает статистика, на 
протяжении года почти каждый 
третий член ВЛКСМ переходит из 
одной организации в другую. В 
нашем институте тольнп •»а 197Б 
год снялись с Учета 3806 чепо-
вен, а встали 3 5 5 1 . 

Большое движение — харак
терная чептэ вузовских организа
ций ВЛКСМ. В связи с ним повы
шаются требования к четкости 
при снятии и постановке на учет. 
Теперь давайте пооанализирусм 
некоторые цифры. В этом году 
иа первый курс было принято 
2 6 5 3 студента, 2569 из кото
рых — комсомольцы. Пополнение 
встретили радушно. Для новых 
политехников устроили ппззяник 
посвящения в студенты. С пер
вых же дней бюро стали помогать 
пеовонупсникам в комсомольской 
работе. Но при всем этом на учет 
должного внимания не обратили. 
Вот и оказалось, что 68 комсо
мольцев первого курса не стоят на 
учете, а из трехсот слушателей 
подготовительного отделения та-

тпвном слете объединения «Элек
тросила». 

Студенты-политехники активно 
участвовали в рейдах оперотря
да. За этот период проведено бо
лее 25 рейдов. 

По программе общественно-по
литической практики перед сту
денческой аудиторией выступали 
такие передовики производства, 
как Герой Социалистического 
Труда первый наставник 
бригады аппаратчиков Степан 
Степанович Витчепко; Герой Со
циалистического Труда бригадир 
обмотчиков Юлиан Адольфович 
Врублевский: Герой Соцпалисти
ческого Труда депутат Всрховпо-
го Совета, токарь-карусельщик 
цеха крупных машин Юрий 
Клементьевич Сидоров; член ЦК 
ВЛКСМ бригадир наставник Вла
димир Целуев и многие другие. 

Спланн ОПК института и сту
дентов, проходящих объединенную 
производственную и общественно-
политическую практику, велась 
большая работа по привлечению 
молодых рабочих в пнстптут. Ра
бочая молодежь приняла участие 
в «днях открытых дверей» ин
ститута. Молодые производствен
ники получали необходимую ин
формацию о факу.льтетах инсти
тута, о подготовительном отделе-
н!ш института, о подготовитель
ных курсах. 

За период 1976 года по акту
альной для ЛПЭО «Электросила» 
тематике, непосредственно связан
ной с нуэдами производства, бы
ло выполнено 98 дппломных ра
бот и курсовых проектов. 

Во время летней производ
ственной практики «Электроси
лой» был организован научно-
производственный отряд. В его 

составе 2 3 человека (8 человеке 
IV курса и 15 человек с Ш кур
са), занимающихся начальным 
этапом разработки АСУП «Элек
тросила», обследованием доку
ментооборота. Непосредственное 
руководство со стороны предпри
ятия осуществляли ст. инженер 
А.. П. Тархов и старший инженер 
А. Ф. Бплюга. 

С "целью ускорения последу
ющей адаптации выпускников 
1шститута на промышленном 
предпрпятпи в рамках комсомоль
ского договора проводилась рабо
та по ознакомлению студентов 
I и Ц курсов с их будущими спе
циальностями. 

Д.ТЯ этого на ЛПЭО «Электроси
ла» проводилпсь экскурсии для 
студентов младших курсов. Пред-
ставптели ЛПЭО «Электросила» 
приняли участие в Неделе нау-
кв-76, проводимой в ЛПП. 

В течение 1976 года в рамках 
договора было сделано достаточ
но много, но не следует, однако, 
полагать, что ны смог.ли решить 
все. проблемы. 

Комсомольская организация 
объединения оказалась недоста
точно активной в выполнении 
идейно-воспитательной части до
говора. Совместные мероприятия 
проводились нерегулярно, хотя 
опыт проведения таких мероприя
тий накоплен при работе по ком
сомольским договорам е ЛСО ин. 
Я. М. Свердлова н ПО «Киров
ский завод». 

Все же, несмотря на ати недо
статки в работе, дружеские свя
зи мелсду комсомольскими орга
низациями института и ЛПЭО 
«Электросила» полезны как ин
ституту, так и объединепню. 

П. ПЕТРОВ, член комитета 
ВЛНСМ 

Студент 228-й группы Д. Гольбнн эа монтажом 
стройкой тиристорного преобразователя. 

и ка-

ИСТОРИЯ о д н о г о 
ОТЧИСЛЕНИЯ 

УЧЕТ-лицо 
ОРГАНИЗАЦИИ 

ких «беспризорных» почти- треть. 
В чем же причина? 

Прежде всего в том, что сами 
комсомольцы неважно знают 
Устав, а секретари бюро на зто 
смотрят сквозь пальцы. Организа
ционная проблема — учет их 
волнует мало, в то время как в 
других делах они преуспевают. 

С сентября и занятиям присту
пили первокурсники. Потребова
лась время, чтобы познакомиться 
с ними, поставить новичков на 
комсомольский учет. Так было 
положено начало большой полити
ческой и организаторской работе. 

Найдет ли молодой человек 
свое место в коллективе, сумеет 
ли выполнить учебный план, об
щественное поручение, полюбить 
будущую профессию? В значи
тельной мепе все это зависит от 
бюро ВЛКСМ факультета, на но-
тором учится первокурснин. 

Нынешним сентябрем факуль
тетские бюро проводили собрания 
на первом курсе. Их члены при
влекались к индивидуальным бе
седам с молодыми политехниками, 
проявили большое усердие в зтой 
работе. Но о какой воспитатель
ной деятельности может идти 
речь, например, в организации 
ЗнМФ, если на пятом месяце уче
бы там нет сведений о 30 ком
сомольцах первого курса? 

Люди, но вставшие на комсо-

мольсний учет, формально не яв
ляются членами организации и, 
нак правило, теряют с ней связь. 
Бывает, что волокита с учетом 
затягивается до второго курса, а 
бывает, что и до третьего. Про
исходит это из-за того, что сту
дент у нас на учет не встал, а в 
старой своей организации с учета 
не снялся. 

Выбывшие без снятия с уче
та — еще един больной вопрос. 
То, что в кашей организации есть 
около четырех десятков таних 
комсомольцев, подчеркивает ос
лабление учетной работы в низо
вых бюро. 

Что же надо сделать для того, 
чтобы исправить ненормальное 
положение? Прежде всего следует 
привлечь к работе активистов, 
спогобкых разъяснить уставные 
требования на комсомольских со
браниях КУРСОВ, групп, а также 
во время бесед. 

Учет — зто липо комсомоль
ской организации! Если работа на 
этом участке будет проводиться 
дружно и организованно, то го
раздо выше станет уровень ком
сомольской дисциплины и органи
зованности в нашнх рядах. 

П. ГОРБУНОВ, зан. секпетапя 
комитета БЛКСМ; А. КОЛЬЦО
ВА, зав. г:ектором учета коми
тета ВЛКСМ 

Зз что обычно отчисляют сту
дента иэ вуза? Конечно же, за 
академическую неуспеоаемость. 
История отчисления Лены С. со
ставляла исключение нз этого 
правила. Студентке ГТФ, досроч
но едавшей первую и вторую сес
сии, пришлось через два года 
расстаться с факультетом по со
всем !ШоГ| причине, сформулнро-
вашюй в деле как «недостойное 
поведение». 

Ио именно нстнпичность случяя 
и заставила меня нонитересонать-
ся: что дсллют ребята в свобод
ное время? Одни ответили: «Ни
чего». Другие: лУ меня семья». 
Третьи С1сазалн, что читают или 
занимаются спортом. 

Коридор. Группа студентов, иэ 
тех,-что «ничего н?. дслаю!'х>, ожив
ленно обменивается миснпямн о 
проведенных праздниках. Кто-то 
ездил в Прибалтику, кто то встре
чал пх домп, в кругу друзей, 
иные — в обтежнтпи. Каждый 
старается переи1еголять приятеля 
ппечатленияын. И вот что стран
но: онн сводятся не к рассказам 
об удонольствии духовного обн^е-
ння со сверстниками, ()бме1!у мне-
пнямп по поводу прочитанной 
кем-то интересной кннги, поссше-
ния спектакля, которые снойствен-
пы больнтннству студенчества, а 
к тому, кто, сколько, где, когда 
н что выпил. 

Теперь вернемся на секунду к 
нашей Лене. Воспроизведем об
становку вечера, который круп 
изменил жизнь еще пе вставшего 
на ноги человека. 

Очень хотелогь выпить. Не с 
горя п не с радости. Просто так. 
Друзья и подруги с жаром под
держали предложение. О ыатерп-
алыюн стороне вопрос ие стоял. 
Стипендии не было, зато былн пе
реводы нз дому. И.Ч-Т0 и решили 
«отметить». 

Сначала в комнате «прнгоЕОрн-
ли» все, что было. Но и этого по
казалось мало. Сходили еще раз 
в магазин. А в обн1ежитпе обрат
но не пускают. Поскольку руко-

ПОД ОСТРЫМ УГЛОМ 

водить парадом взялась Лена, 
она н вступила в переговоры с 
комендантом общежития. Не ста
ну передавать их тон — скажу 
только, что, ничего не добившись, 
компания решила проникнуть в 
общежитие через окно. Пришлось 
коменданту прибегнуть к помощи 
милиции. Там Лена с ее друзьями 
и закончили «веселье». 

Кав видите, подоплека «исклю* 
чнтельногоэ явления оказалась 
довольно примитивной. Низкий 
культурный уровень и, как след
ствие, неумение организовать до
суг -;- вот причина этого и мно
гих других правонарушений сту
дентов, которые иногда пыли-' 
ваются и в такой сюжет: иекто 
Г, Борщнц, бывший студент ме
ханико-машиностроительного фа
культета, развлечения ради стяну.! 
с̂  прилавка магазина увесистый 
кусок мяса... 

Свободное Бремя... Им можно 
распорядиться но-рдпному; отпра
виться нз дижпупо прогулку, спор
тивный матч, побывать в филар
монии нлн заняться, подобно на
шим «героям», поисками неблаго
видных нркключеинй. Право вы
бора, как говорится, эа челове
ком. И за то, как сделан этот вы
бор, ответствен не только сам вы
бирающий, но н все те, кто его 
окружает: товарищи по учебной 
группе, по комсомолу, старшие 
друзья. Ответственны за бездухов-
)юсть, которой не был вовремя 
объявлен бой. 

М. БЕРЛИН, 
етудент гр. 212/2 

Долитекник 
3-я СТР. 



Как мы 
^Л|;вО0СКЮЕЮК«^0«Х:|СЯ^К!Л|>»^ 

стали 
Поговорим о каникулах 

чемпионами? 
в канун Нового гола закончи

лось соревнование вузов Ленин
града по шахматам. Борьба за 
лидерство шла между двумя 
командами — нашей и универси
тетской. 

В первом же- туре жребий стгел 
соперников. Острая, напряженная 
схватка завершилась победой по
литехников со счетом 8 : 7. Ос
тальные матчи ЛПН н ЛГУ вы
играли с большим счетом. Прав
да, перед финальным туром мы 
отставали от ЛГУ на нол-очка, но 
потом догнали, обыграв шахма
тистов ЛИТМО. Итак, набрав по 
78 очков, обе команды поделили 
первые два места. 

По условиям соревнования 
команды, набравшие одинаковое 
количество очков, должны встре
титься в дополнительном матче. 
Тогда и решится вопрос о первом 
месте. 

Подобная ситуация сложилась 
Б прошлом году-. В тот раз счастье 
улыбнулось нангим соперникам, и 
игахматнсты ЛГУ стали чемпио
нами;" 'Выиграв у нас с мини
мальным счетом. И вот снова 
матч, н вновь очень напряжен
ный. 

В начале игры появляется не
который перевес пашей команды, 
стоим примерно на 9 : 6. Заканчи
ваются первые партии—1:0 в па

шу пользу, далее счет сравнивается, 
становится . 1 : 2 в пользу ЛГУ. 
После этого он долго не меняет
ся. Еще две партии — ничья. 
Прошло несколько результатив
ных поедт[ков. но па каждую па-
шу победу противник отвечает 
своей. Счет — 5 : 6 в пользу 
университета, у нас же перевес 
в оставшихся четырех партиях. 
- Это самый напряженный мо
мент в матче. Долго, очень дол
го нет результата. Упорно запш-
щаются наши соперники. Вот 
еще одна ничья. Неужели не 
удастся сломить сопротивление? 

И тут на второй доске мастер 
Л, Шашин одерживает победу иад 
мастером В. Козловым. После 
нее — новая: кандидат в масте
ра В. Никифоров ставит на клет
ку ферзя. Счет семь с полови

ной на Н1есть с половиной в на* 
шу пользу, и поскольку послед
няя партия уже ничего не ре
шает, мы становимся чемпиона
ми. Победа! 

Кто же помог нап1ей команде 
добиться успеха? Прежде всего 
это наши девушки — кандидаты 
в масте1)а спорта Л. Полиарс-
ва, Д. Тульман перворазрядни
цы Л. Чпреикппа и П. Лившиц. 
В семи матчах они набрали 20 
очков из 21, а в леполнитсльной 
встрече с университетом побели
ли своих сонсрннн со счетом 
2 : 1 . 

Хоронго сыграли мастера 
А. Шашин, А. Корелов. 0. Камин
ский и 1;апднд;1ты В. Юдасми, 
В. .Никифоров, Д. Гольбин. Воль-
Н1ая заслуга. в победе нашей 
1Сомандь( принадлежит тренерам 
А. П. Корелову, II. Н. Полякову, 
а также иредседателю шахмат
ной секции института Ю. С. По
лозову. Опи постоянно заботн' 
лись о подготовке команды к со
ревнованиям и о то>г, чтобы тре
нировки не мешали в учебе иьгх-
матпстам-етудеитам. Но необхо-
днмостп д.тя молодежи организо
вывались дополнительные запя
тил и консультации. Поэтому в 
своем большинстве студенты-
шахматисты учатся хорошо. 

Теперь несколько слов о труд
ностях. Если работа со спортс
менами пысо1;ого разряда ведется 
на должном уровне, то о массо
вой не приходится и мечтать. 
Помеи\епие, где ютятся шахмати
сты, очень маленькое, для заня
тий непрнснособлсннос. Здесь 
душно и жарко, потому что ;1а 
стенкой — бассейн. Право же, 
нашп гроссмейстеры заслужива
ют лучшего отионюнпя со сто[10-
ны кафедры физвоспитания, 
спортклуба н руководства инсти
тута. 

Впереди у шахматистов ЛПИ 
новые пптереспые соревновапия. 
Опи будут участвовать в розыг
рыше кубка вузов страпы, по
едут на товаришес1;кй матч вЧе-
хословакшо. Желаем им успеха. 

Б. СОТНИЧЕНКО, доцент, 
нандидат в мастера спорта 

Что такое январь в календаре 
студента? ;)то сессия, — ответи
те вы, — :)!ч;;амены, страхи, во.1-
нсния. бессонные ночи, груды 
«ирог.'юченных» кгшг, радости и, 
огорчения. Но ость у зимнего 
месяца еще одна нримега. 

Капикулм! Время, 1согда забы
ваются вчерашние трево1н, 1;огда 
учебиша! и конспекты огк.'1ады-
ются в сторону. Время, когда 
стресс выпускает человека из сво
их цеикнх объятий и к01'да в 
учебпом процессе наступает дра
гоценная пауза. Как д.е ее ис
пользовать? 1 

Всзусловно, лучншй отдых - -
зто тот, от которого ие устаена, 
Пусть это и звучит немного три
виально, но перерыв в :1аиятиях 
надо исполыювать рациоиальцее, 
чтобы йотом было ;1е1"че идти к 
летней сессии. Вот тут-то и по
молот студенту лечсбио-оздоро-
внтсльпая база ЛПИ. 

Почетное место в ней заипма-
^ет санаторий-профнлак горни. В 
^пыиентем году^ои перешел иа 
^новую систему работы. Теперь и 

§^нем 12 смей. Здесь нод контро
л е м врачей будут отдыхать те, 
[кто пе отличается особо крепким 
здоровьем и спортивным забавам 

(предпочитает нокон, тннишу, 
[строгий рским Д11Я. Зю своеоб-
[разный «дома1ипин» курорт. 

в Для тех, кто стоит на диспап-
Ясерном учете нлн имеет основа-, 
йния сетовать па злоровье, впроф-
«коме есть путевки в санатории, 
«ра'-ноложеипые за чертой города, 
в Профиль этих учреждений раз-
вличен. Здесь можно подлечшь 
яорганы нищеварепня, дыхания, 
^заняться органами кровообрани'-

§ния и заболеваниями норвпой си
стемы. • 

» Санатории расноло;кены под 
хЛенниградом и в различных угол-
Хках нашей страны — в 1';ссенту-
8ках, Юрмале, Феодосии, Нафта-
Ччане, Старой Руссе. Все опи иоль-
Язуются больиюй популярностью. 
N ]>о;1се ста студентов раз1.едут-
Йся в каникулы по областным до-
кмам отдыха. Пребыванпо там им 
Яобондстея недорого, погому что, 
§70 процентои номинальной стои-
лмостн путе1}ок оплачивает ироф-
Ксошз. В зтом году они расироде-
8 
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Лесная идиллия. Фотоэтюд в. Кружалова 

я 

лялись по факультетам в качест
ве ноо1Црент(я. Право на них име
ли те, кто уснеишо ^"чился и вел 
обн1ествепцу1о работу. 

Кто в иап1е время не любнг 
путешествовать? Хочеп1ь — лети 
на самолете, иоезЖай па поезде 
нли автобусе. К услугам турисюч 
любой вид транспорта, иомфорга-
бельные базы. 
[ Побывать можно где угодно. 

Только вот как пр11об!1ести пу
тевку? <с̂ Пет тшчего проще, — 
скажете, — надо нойтп иа улицу 
Же.члбова, в городское йкскурсн-
онное бюро. Очень часто посту-
нагот именно так. И покупают, 
несмотря на 'ю что стош поезд
ка довольно дорого. «А разве мо
жно бы.чо дешевле?:) 

Можно. Если брать те же 
путевки в студенческом проф
коме. Часть нх стоимости оп
лачивает профсоюз. 

Экономьте. Только пе забн" а 
вайте, что подавать заявку иа- Я 
до заранее; Причем ие от о.1- Я 
ного чслоеека, а коллектив- Я 
ную. в 

Что такое февраль в сту- « 
Денческом календаре? «Нача- ч 
ло учебы, контрольные, курсо- я 
вые...» Но только. Февраль— я 
время, когда в памяти еще Я 
свежи виечатленпп от капи- я 
кул. Если, конечно, они бы- Я 
.чи интересными и прошли, с N 
пользой. ' Я 

Ю. МАЛЬКОЗ, § 
член профкома Я 

^уг^ХЛХЯа!ЖХЖЖ»ХаУЖЖЮЖЖХЖХ»Х0!ЖЯЛ0Х^ 

Экология в свете 

СИТУАЩИЛ .. 

_ Если вам приходилось бывать 
в той части нашего парка, близ 
которой расположен гпдрокорпус, 
то вы, вероятно, видели, как ме
жду уже уцелевшими деревьями 
не раз стлался едкий дым от го
рящих мусорных куч стихийно 
возникшей здесь свалки. 

Пылает, тлеет, прогорает туг 
всякое. Сначала это были старые 
строительные леса, потом — кар
той ненуяагой упаковки от ламп 
дневного света, далее в ход по-

Долитеиник 
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КОСТРОВ 
шли опилки, куски дерева и лири
ки. 

Так, деиь за днем, огопь в 
парке стал рядовым явлением, и 
его стали «подкармливать» орди
нарным мусором, выноспм1.[м чьи
ми-то заботливыми руками, пз 
пристройки третьего корпуса. 

Разумеется, такие костры пс 
делают окружающий пейзаж жи
вописнее. Мало того, горяпию |;у-
чн дымят п за1-рязняют воздух. 
Огонь портит корневую систему 
и стволы деревьев. Доказательст
вом тому и горьким упреком слу
жит погибши11 сосняк 1тстнтут-
ского парка. 

Не пора ли взяться за охрану 
окружаюн1ей среды попосредст-
венно у своих рабочих мест? 

С. НРЯЧИНА, 
ассистент нафедры иностран
ных языков 

С 1 апреля 1976 года в ог-
деле паучно-тсхпнческой инфор
мации фундаментальной библио
теки проводится регистрация пуб-
.чпкаций ученых, инжеиеров и 
студентов ниститута. Зго моно
графии, учсб1пн:п. мстолпческие 
пособия, статьи, доклады, депо-
нпропаппые рукописи и другие 
работы. 

Сбор и обработка пиформацни 
об опублпконаппых работах даст 
возможное 1ъ по.чучить данные для 

ДЛЯ УЧЕТА ПУБЛИКАЦИИ 
всево;:можи]>1Х отчетов, „ подведе
ния 1ГТ0Г0В соцсорсвпонаиия меж
ду факу.:1ьтетами и кафедрами. 
ведс1П1Я бпблиографнчес1сих кар
тотек. 

В конце к'эждого гола Фунда-
ментальная б|1блногек'а организу
ет выставку [»абот нолятехипков, 
изданных ка1; в ЛНИ, так и во 
внешних издательствах. 

Подписка продолжается 
У обшественных раснростра1П1телеГг печати можно оформип. 

подннску на нентрлльные газеты — «Правда», -гИзвестня», «Совет
ская Россия». «Соцналистнческня нндустрня>, «Советская культура». 
«Экономическая гаяета», «Пионерская правда», газеты «Москоу 
Мыос», «Говорит н нока:1Ывает Москве!» и ряд других. Из ленин
градских газет подннска принимается но «/[сннчскне искры». 

ПрсдлагаЕотсп журналы партннно-нолмтнческон тематики, проф
союзные, комсомольско мо.'юдежЕЕые, научно-популярные, техниче
ские, спортивные, по культуре и (Ескуссгву. 

Вновь момчно выписать брошюры общества «Знание», журналы 
«Знамя», «КваЕ1т». «Костер». «МОЛОДОЕ") коммунист», «Повое Е*ремя», 
«Наука и жнзнь», «На)ка и рслЕ(гня». «Огонек», «Пионер-*, «Приро
да», «СелЕ.ская молодежь», «Смена», «Слово лектора», «Сонетское 
фото». «СОВСТСКНЕ'! СОЮЗ», «Театр», «Турист», «ХУДОЖЕЕЕЕК», «ХОЗПЕ!-
ство и право» и многие другие издания, 

СогласЕЕо условЕЕПМ каталога продолжается подписка н па за
рубежные газеты и журЕЕалы. 

Напоминаем, что сообщать .в 
пуб.'писациях нам, в ОНТИ, авто
ры должны (1е позднее чем че
рез месяц после того, как мате
рпалы увидя'1 свет. Один экземп
ляр с дарственной надписью про
сим передавать в отдел комплек-
товаиня для создапия авторского 
фонда ученых. 

Н. ЧИРКОВА, 
зав. ОНТИ 
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